

ASAMBLEA OEA
EN MEDELLÍNCAMBIO ZONA
ROSA EL POBLADO10 AÑOS DE LA
MUERTE DE
MICHAEL JACKSON

VÍA AL LLANO

BUSCADOR DE NOTICIAS

ANTIOQUIA

COLOMBIA

INTERNACIONAL

NEGOCIOS

DEPORTES

OPINIÓN

CULTURA

TENDENCIAS

TECNOLOGÍA

ENTRETENIMIENTO


COLUMNISTA
TALLER DE OPINIÓN

PUBLICADO EL 24 DE MAYO DE 2019

Desastres y desidia gubernamental

Por Wesly Zamira Huertas

Universidad Nacional Sede Medellín
 Facultad Ingeniería Civil, semestre 3
 whuertas@unal.edu.co

A lo largo de los años, varias regiones de nuestro país han sido afectadas por deslizamientos, movimientos de tierra, avalanchas, sismos y demás amenazas de origen geológico, generadas por la geografía de nuestro país y sus características climáticas, y cuyas consecuencias abarcan no solo pérdidas materiales sino también humanas.

Algunos deslizamientos que han causado muertes son: en 1974, la tragedia en Quebrada Blanca, en la vía entre Bogotá y Villavicencio, que dejó más de 250 víctimas fatales; en 1987, en Villatina en la ciudad de Medellín, cuyo movimiento de tierra fue de consecuencias catastróficas dejando cerca de 500 muertos; y uno de los más recientes en Rosas, Cauca, el 23 de abril, cuyas víctimas fatales fueron 30. Lo anterior sin contar la cantidad de damnificados como familias sin hogar, huérfanos y personas discapacitadas que dejaron estas tragedias.

Según archivos de la Unidad Nacional para la Gestión de Riesgos de Desastres (UNGRD), entre 1970 y el 2011, las víctimas mortales por desastres geológicos fueron alrededor de 38.000 y de damnificados más de 27 millones, además el 86% de la población está expuesta a una amenaza sísmica alta y media, el 28% a un alto potencial de inundación y el 31% a una amenaza alta y media por movimientos en masa.

Las cifras mencionadas reflejan que no estamos exentos de sufrir una calamidad de este estilo y que este tema debería ser de interés para todos. Muchos se escudan tras el argumento de que estos fenómenos son naturales, por lo tanto el hombre no puede hacer nada para evitarlos, tal vez en algunos casos no se puedan evitar, pero lo que sí se puede hacer es prevenir las consecuencias de estos eventos.

Esto nos lleva a cuestionarnos: ¿qué ha hecho el gobierno para prevenir los efectos de estas tragedias? Es indignante saber que las consecuencias de la mayoría de estos eventos se pudieron haber prevenido si hubiera un mayor control en el ordenamiento territorial de algunas zonas, y evitar que personas construyan en lugares no aptos, donde hay mayores posibilidades de derrumbes, inundaciones y demás catástrofes, además la falta de información a la comunidad y las malas prácticas profesionales de algunas personas que buscando un bien individual arriesgan la vida de otros.

*Taller de Opinión es un proyecto de El Colombiano, EAFIT, U. de A. y UPB que busca abrir un espacio para la opinión joven. Las ideas expresadas por los columnistas del Taller de Opinión son libres y de ellas son responsables sus autores. No comprometen el pensamiento editorial de El Colombiano, ni las universidades e instituciones vinculadas con el proyecto.

[COMENTARIOS](#)[REPORTE UN ERROR](#)[AGREGAR INFORMACIÓN](#)

◀ COLUMNAS DESTACADAS

**TALLER DE OPINIÓN**

CON EL CORAZÓN EN LA MANO

NOS ESTÁN MATANDO

LA MEMORIA DEL CAUCE

PENSAR DIFERENTE, ¿RIESGO EN REDES?

[VER MÁS](#)

OTROS COLUMNISTAS

**JUAN CAMILO QUINTERO****THE NEW YORK TIMES****TALLER DE OPINIÓN****DAVID SANTOS GÓMEZ****INVITADO****ANACRISTINA ARISTIZÁBAL URIBE**[VER MÁS](#)

APLAUSOS Y PITOS


EGAN BERNAL
 Campeón en Vuelta a Suiza y ahora entre los favoritos para ganar el